

# 日々往来



田口 哲也

子供の頃、好んで聞いた洋楽のひとつが「サンホセへの道」。大都会での生活に疲れ果て帰郷する少女の心を、ソフトなメロディーに乗せた60年代の名曲である。牧歌的な癒やしの地であつたはずのサンホセが世界の一大のメッカ、シリコンバレーの中心都市サンノゼの「じとじと気づいたのは、かなり後、出張で彼の地を訪れてからだった。

サンノゼでは、組織や肩書きにとらわれない人のつながりが盛んなことが随所で感じられた。また、

## サンホセとサンノゼの間

徒歩や自転車での移動を好む若者も多いため、80年代半ば以降、地域ぐるみの中長期的プロジェクトを通じて、市内のバス・電車やサンフランシスコやスタンフォードと結ぶ通勤・通学路線が整備され、人の交流が盛んになつたことも、先端技術や企業の集積に大きく寄与したようであった。

最近、わが国でもようやく、「インターネットが当たり前の情報革命の時代だからこそ、真に価値ある情報は、これまでとは次元を変えた、人の行き来やつながりの中にあります」という点が理解されるようになってきた。

「新たなアイディアを生み出すための人と人との出会いが、成長の源泉」(国交省2050年研究会)とか「イノベーションを生み出すには、『現場』と、ノウハウや専門家が集まる『本場』との行き来が大事」(孫泰蔵氏)という訳だ。U-IJ(日本銀行鳥取事務所長)

ターン希望者の調査(総務省等)で、長野・新潟・石川・富山・静岡・兵庫といった東京・大阪からアーチを通過して、市内のバス・電車やサンフランシスコやスタンフォードと結ぶ通勤・通学路線が整備され、「車を持たない若者が、まちの中心部と大学などとの間をいつでも自由に行き来できるようになりました」とか、「県内からやべ、「インターネットが当たり前の情報革命の時代だからこそ、真に価値ある情報は、これまでとは次元を変えた、人の行き来やつながりの中にあります」という点が理解されるようになってきた。

鳥取の未来を拓くには、新幹線や高速道路はもとより、自動運転システムやビジネスジエット、リニア鉄道、あるいは空飛ぶクルマなど、目下進行中の技術進歩を極的に先取りしていくことも考えてみてよいのである。

孫泰蔵氏は「現場」と、ノウハウや専門家が集まる「本場」との行き来が大事」(孫泰蔵氏)といふのが、孫泰蔵氏ではないだろうか。